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走进梅州五华
奥体中心惠堂体
育场的那一刻，蒋
圣龙被三三两两站
在场边的队友吓了
一跳，因为几乎每
个人都在盯着天
上，而当他抬头看
的时候，却什么都
没发现。

几分钟之前，
一架无人机悄悄地
出现在了体育场的
上空，并且一直在
那里盘旋。或许是

“感受”到了来自申
花队员的目光，就
在蒋圣龙进来之
前，迅速升高并且
飞离了众人的视
线。没过多一会
儿，无人机再次降
低高度，在申花队
员队注视下，从体
育场掠过。“会不会
是对手派来侦察我
们的啊？”有球员问
了一句：“应该不
是，”一名上赛季来
梅州踢过比赛的老
将淡定地回答了一
句，“都什么年代
了，还要用这种手
段侦察啊？而且咱
们自己把比赛踢好
就行了，别人爱怎
么样就怎么样，有
啥好担心的？”

本版撰稿 特派记者
李冰 发自梅州

对手“全民总动员”，金贵把客场当主场打

“球迷越多我们越兴奋”
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“梅州是一个非常强硬的对手，这
场比赛肯定会非常难打。”虽然在上赛
季曾经双杀过梅州客家，但正所谓此一
时彼一时，作为申花主帅，吴金贵对于
对手的判断，显然不会停留在去年：“首
轮比赛他们虽然遗憾地收获了一个平
局，但是（跟北京国安队队）比赛打得非
常好，我们必须全力以赴去准备跟他们
的这场比赛。”

作为上赛季中超联赛的升班马，虽
然梅州作为去年中超第一阶段的赛区之
一，承办了梅州客家队的比赛，但是全面
恢复主客场赛制后真正意义上的第一个
主场比赛，却是在时隔一年之后，今天傍
晚与上海申花队的这场比赛，这也将是
升入中超之后，梅州客家队作为主队在
自己主场的第一次正式亮相。

正因为如此，今年第一轮联赛结束
之后，网络上便开始流传一张题为“4
月21日中超联赛梅州客家队首个主场
发动观众任务工作方案”的图片，表示

为了打造首个中超万
人主场氛围，发动全县
各单位及乡镇组织球
迷到现场观战，为自己
的主队加油助威。

“我相信球迷的到
场，对主队一定会有一
个积极的作用。”首轮联
赛，在现场将近 3 万名
球迷的呐喊助威声中，

吴金贵和他的上海申花队主场1比0战
胜山东泰山，取得了新赛季的开门红，
此番客战梅州客家队，他在做好了面对

“魔鬼客场”压力的同时，也对自己的球
员充满了信心，把梅州这个客场当成八
万人主场来打：“我们经历了联赛首轮
的良好氛围，现场球迷越多，我相信队
员们也会表现得更加兴奋，相信双方都
会努力踢出高水平的比赛。”

事实上，即便是在远离上海的梅
州，申花队依然不会在今天的比赛中孤
军奋战——昨天下午，一些“蓝血人”已
经搭乘不同的交通工具赶到了梅州，并
且在球队踩场的时候，现身五华奥体中
心，用自己的行动告诉申花队员，“在世
界任何角落，我们和你一起战斗”的承
诺，绝不是说说而已。

把一个问号拉直需要多久？申花
外援特谢拉的回答是“90分钟，一场
比赛的时间”。

4次成功过人、2次威胁传球、4次
被对手犯规、3次抢断、1次拦截和1次
射门，这就是特谢拉在首战与山东泰
山队89分钟比赛时间里的数据。事
实上，作为申花队串联中前场进攻的

“发动机”，特谢拉在比赛中的作用，并
不仅仅体现在数据上面，用业内人士
的评价，就是特谢拉的出现“迅速让人
记住了这个申花队的新10号”。

征战中超的第一次客场之旅，特
谢拉在感到新奇之余，也对即将到来
的比赛多了一些谨慎。“我们经历了一
次漫长的旅行来到这里（梅州），由于
赛程紧密，留给我们调整和为下一场
比赛做准备的时间并不多，但我们会
根据主教练的安排与部署，竭尽全力
地打好比赛，相信与梅州客家队的这

场比赛，会是一场精彩的对决。”
“我到队的时间确实比较晚，跟球

队仅仅合练了两周就迎来了首场联
赛。经过了第一场比赛，我对于队友
和中超联赛有了更多的了解，我也相
信，随着时间的推移，我与队友之间的
默契会逐步加深，状态也会越来越好，
希望能给申花队带来更多的胜利和荣
誉。”而除了寻求训练场上的默契之
外，特谢拉也在积极地全方位融入到
申花队当中。球队训练开始之前，特
谢拉会主动跟中方队友打招呼握手，
用英语或者葡萄牙语聊上几句。训练
当中，特谢拉会用举手或者做手势以
及简单的“传”“给”这些单词，寻求与
队友之间的配合。晚上吃好饭之后，
特谢拉也没有急着回房间，而是跟晏
新力和马莱莱等队友坐在一起聊天。

“我们已经有了一个好的开始，看看接
下来还会发生什么。”

申花出征梅州，外援后腰阿马
杜并不在球员名单当中。

按照阿马杜本人的想法，在处
理好家人的情况之后，如果一切顺
利的话，自己可以在与梅州客家队
比赛当天到球队报到，不过考虑到
球员和球队的实际情况，申花俱乐
部和教练组最终还是做出决定，让
他留在上海安心照顾家人。“联赛
还很漫长，后面等着他（阿马杜）为

球队做贡献的比赛还很多。”
对于阿马杜缺席留下的空缺，

申花教练组并不是特别担心，毕竟
相比场上的其他位置，球队在中场
的人员配置还算是“富裕”，除了上
赛季一直打主力的汪海健和彭欣
力之外，艾迪和齐龙这些老将新人
也都顶得上来。“具体如何调整，一
方面看队员这两天的训练，同时也
要根据对手的情况，做出一些针对

性的布置。”
赛前的最后一次训练，吴金贵

有意识地将申花队主力阵容的三
条线“拆解”，并且在分组对抗环节
时，进行了一些不同的人员组合尝
试，为的就是让更多的队员从身体
到心理上都做好上场比赛的准
备。“这场比赛是梅州客家的第一
个主场，而且上一场从北京国安那
个客场全身而退，肯定憋着劲想要

拿下我们。”结束踩场回到酒店吃
晚餐的时候，武汉三镇与北京国安
国安队上半场的比赛还没有结束，
几名申花队员在观看比赛直播的
时候，也聊起了首轮联赛让北京国
安毫无脾气的梅州客家队：“他们
（梅州客家）肯定会加强进攻，我们
防守上的压力肯定会非常大，所以
关键是要打乱他们的节奏，不能跟
着他们走。”

首发或有微调，金贵赛前做了新的尝试

从打完与山东泰山队比赛的那一
刻起，“怎么打梅州客家”的问题，便提
上了吴金贵和申花教练组的议事日程。

去年联赛对阵梅州客家的两回合
比赛中，申花队都以1比0小胜，但吴
金贵显然不会把这两场比赛作为这次
交手的“参照物”。“跟上个赛季相比，
我们跟对手都发生了一些变化，今年
梅州在去年的基础上做了很多补强，
整体实力有着显著提升。”今年首轮联
赛，客场作战的梅州客家队顶住了来
自对手的压力，在率先破门的情况下
与北京国安队1比1战平，从号称“客
队地狱”的北京工体带走了1分，依然
保持着上赛季的黑马本色，这自然也
引起了吴金贵的注意和警惕。“我们注
意到梅州队员脚下传接配合非常不

错，外援实力也很强，我们一定会在策
略和战略上做好安排，全力打好这场
比赛。”

吴金贵所说的“安排”，应该就是战
术打法上的调整。上一轮迎战山东泰
山队之前，吴金贵放弃了冬训期间一
直“主打”的传控和更注重攻守平衡的
433阵型，将战术重心放回到了防守上
面。“对手的特点和打法不同，我们在应
对的时候，也会有调整和变化。”此前
在对中超对手进行分析的时候，吴金
贵明确表示要“以变应变”。“我们在跟
自己的队员分析对手时，同样会研究
对手的踢球习惯和特点，比如在防守
对方的边前卫时，如果他喜欢内切，你
应该怎么踢；如果他喜欢下底，你应该
怎么防，还有他是传跑接应型的，还是
利用个人能力突破型的，只有做到心里
有底，比赛的时候才能更从容。”

与相当倚重费莱尼、莫伊塞斯和
孙准浩这些外援的山东泰山队不同，
更加注重整体的梅州客家队中的本土
球员的出色发挥，是这支升班马球队
能在去年跻身联赛前10的关键所在，
同样也是对手觉得他们难打的主要原
因。“这场跟打山东泰山肯定不一样，
同时也给申花队的防守提出了更高的
要求，要更加注意整体和相互之间的
协防，同时在进攻的时候也要发挥出
我们的特点和优势，全力争取一个好
的结果。”

梅州发动全县来助威

特谢拉会讲“传”“给”

“他们外援能力很强”
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